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本日のプログラム 

「新入会員卓話」 加瀬 隆会員 

 

前回例会報告（８月２８日） 
点  鐘： 寺内 忠正会長 

ロータリーソング：それでこそロータリー  

ビジター紹介： 

地区会員増強・退会防止委員会 

委員長 國𠮷 晃甲 様（千葉ＲＣ） 

会長挨拶 

皆さんこんにちは。まず、地区増強委員長 國吉

様 ようこそ銚子ロータリークラブへお越しいただ

きありがとうございます。後ほど卓話よろしくお願

いいたします。 

先週末、８/24 三井ガーデンホテル千葉にて行われ

た奉仕プロジェクトセミナーに参加された皆さん

ありがとうございました。私は所用で web参加とな

ってしまいましたが、成田国際空港によるカーボン

ニュートラルへの挑戦、TUNAGU 2790 など参考にな

ったと思います。セミナーの様子は後日、動画配信

される予定ですので、皆さまもご覧になってくださ

い。途中、秀章さんに”カメラに向かって手を振っ

て”とラインしようと思いましたが、動画配信され

る事を思い出して辞めました。 

 以前に卓話でしたでしょうか、紙パッケージにつ

いて触れたことがあったと思うのですが、私の仕事

の関係から言うと、プラスチック製の包材がほとん

どで、そのプラスチックを紙製にて、いわゆる環境

負荷の低いサステナブルな包装です。 

以前ご紹介したのは、ここまできたかという意味で

油の塊のようなポテトチップスの袋が紙製の袋に

変えたメーカーさんがあります。と言うところまで

でしたが、最近、また増えてきたのでちょっと気に

なりました。 

紙パッケージのメリットは、再生可能な資源・リサ

イクル率が高い・軽量化できる・デザインの幅が広

い・何と言っても環境にやさしい となります。一

方でデメリットととしては、強度で劣る・水に弱い・

紙であればすべてリサイクルできるわけではない・

コストが高いというのが上げられます。例えば一般

的に紙コップであればプラスチック製に比べ倍の

コストがかかると言われております。私のところで

はすべてが冷凍なので水に弱いという所がネック

になって色々と探しておるのですが、今のところ良

い物がありません。とはいえ、最近技術は日進月歩

であります。湿気が大敵の乾電池のパッケージなど

大分増えました。皆様もちょっと気にしていただく

と面白いかもしれません。 

天気予報で見ると、大分進路が変更する台風が来て

ます。週末はお気を付けください 

幹事報告 

1. 世界ポリオデー地区啓発イベント協力お願い 

2. ＥＮＤＯ・ポリオ・ナイト開催のご案内 

3. ローターアクトガバナー公式訪問・第 2 回会

長幹事会開催のご案内 

4. 米山記念奨学委員会より卓話のお願い 

5. 奉仕プロジェクトセミナー御礼 

6. 奉仕プロジェクトセミナー 国際奉仕資料 

賛助クラブ募集のご案内 

…ガバナー事務所 

7. 賛助会ご入会のお願い・館報秋号 2024vol.44 

…公益財団法人米山梅吉記念館 

8. 第 71 回銚子市小中学校児童生徒・教職員科学

作品展に係る特別賞交付のご依頼 

…銚子市小中学校文化振興協会 

【例会変更】 

銚子東ＲＣ 

９月１７日（火）絶景の宿犬吠埼ホテル観月会の為 
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ニコニコＢＯＸ  

✧島田 洋二郎会員 

先週は古希のお祝を頂きありがとうございまし

た。 

会員の記念日  

お誕生日おめでとうございます！ 

 
 

❀リシアンサス 優美 

信太 秀紀会員(8月 25日) 

 

入会記念日 大岩 將道員(8月 28日) 

卓  話  

「会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで」 

地区会員増強・退会防止委員会 

委員長 國𠮷 晃甲 様（千葉ＲＣ） 
皆さんこん

にちは。今年

度、第 2790地

区 の 会 員 増

強・退会防止

委員長を拝命

しました、千

葉ロータリー

クラブの國吉晃甲と申します。本日は、卓話にお招

きいただき誠に有難うございます。 

まずは、昨年度、勝浦 RC 吉田理愛委員長をはじ

めとした、地区会員増強委員会が皆様に対して実施

し、取りまとめて頂いたクラブ現況調査アンケート

についてご報告申し上げます。 

説明に先立ちまして、本資料の基本は、昨年度の吉

田委員長が作成されたもので、私も卓話に先立ち資

料作成する際に、吉田直前委員長にご相談申し上げ

ましたら、このような素晴らしい資料のご提供を頂

きました。単年度制のロータリークラブの地区委員

長として大変ありがたく、吉田直前委員長のご尽力

に心から敬意と感謝を申し上げます。 

本日は、地区全体のアンケート結果と照合しながら、

銚子 RC さんのアンケートをあてはめながら、説明

させていただきます。地区全体の回答率は 73％で

した。 

入会候補者向けのパンフレットについては、銚子 

RC さんは作成しているとのご回答でした。参考に

帰りに一部頂けましたら幸いです。 

会員満足度アンケートはやっていないとの回答で

したが、アンケートが魅力ある組織づくりに寄与す

るという事をお伝えさせていただきます。 

例えばクラブ協議会や炉辺会合などで、全員に意見

や感じている事を聞くのは大変な時間を要します。

しかし、アンケートであれば、全ての会員がクラブ

に対して思っている事、感じている事、居心地の良

さ悪さ、こんな事業をやってみたい、こんな例会の

プログラムがあれば楽しそう、皆でチャレンジして

みたい事、などなど、忌憚ないご意見を集約する事

ができます。 

そしてそれらの意見は、今後のクラブの未来に向け

ての大きな課題や目標に繋がります。新しいプロジ

ェクトへの挑戦、地区補助金プロジェクトでの事業

や、次年度、次々年度への新風となる訳であります。

そしてアンケートで集めたプロジェクトが実行さ

れる事により、会員にとっては自分の意見が採用さ

れたという自信と積極的な係わりへとなり、それは

クラブの活性化、満足度の向上に繋がって行きます。 

銚子 RC さんは、長年継続している事業も多数ある

かと思います。継続している事業はクラブの財産で

もあり、クラブの信用度にも繋がり、これは今後も

大切に変えずに継続して行く、そして同時に新規事

業もチャレンジする事により、地域の人との係わり

も増え、それは増強にも繋がる可能性が広がると思

います。 

次にロータリー賞目標設定ですが、回答はやってい

ないとなってます。ちなみにロータリー賞は今年度

から「クラブ優秀賞」に名称変更されています。 

頑張った人の努力に対して賞賛を与えることは、世

界や国や企業でも行っていて、ほめられて嬉しくな

い方はいません。こちらも是非ご検討いただき退会

防止にもつなげて頂けたらと思います。 

参考までに、クラブ優秀賞についてご説明いたしま

す。 

クラブ優秀賞（旧「ロータリー賞」）は、各年度の

クラブの優れた取り組みを表彰するものです。クラ

ブ優秀賞の目標に向けた取り組みは、クラブで会員

の参加を促し、より大きなインパクトをもたらし、

地域社会におけるクラブの存在意義を保ち、効率的

に運営するための一助となります。人びとを温かく

迎え、参加を促すクラブは、会員によりよい体験を

提供できるだけではなく、ロータリーの価値観を反

映していると言えます。クラブがクラブ優秀賞の目

標に取り組むことで、ロータリーの力強さを保ち、

次世代にとってふさわしい文化を育むことができ

ます。ロータリークラブ、ローターアクトクラブ、

インターアクトクラブは、ロータリーとクラブを強

化することを目的とした各種目標を達成すること

で、クラブ優秀賞を受賞することができます。目標

には、会員増強、持続可能なプロジェクトにおける

会員の積極的参加、ロータリー財団への寄付、地域

社会でのロータリーの認識向上、戦略計画の更新な

どが含まれます。 

クラブ優秀賞（ロータリークラブ） 

クラブ優秀賞の目標は、ロータリークラブ・セント

https://my-cms.rotary.org/ja/document/rotary-citation-goals-and-instructions
https://my.rotary.org/rcc-redirect
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ラルから確認できます。クラブ優秀賞を達成するに

は、すべての目標を確認してその中から少なくとも

半分を選択し、それらを達成した上で、ロータリー

クラブ・セントラルからその達成をご報告ください。

達成はすべて、6月 30日までにロータリークラブ・

セントラルから報告する必要があります。その他、

詳細に関しては、マイロータリーを開くと、ロータ

リー賞/クラブ優秀賞 目標と達成方法に関する説

明が記載されていますので、ご確認いただけたらと

思います。 

次に、オープン例会についてです。アンケートの

回答は興味がないとのお答えでしたが、一応ご説明

させていただきます。ざっくり説明すると、新会員

候補さん、まだ会員ではないがこれから銚子 RC に

入会して欲しいと思っている方々、元会員、今まで

誘ってみたが断られた方達、これらの方を、実際に

普段の例会にお招きして、クラブや例会の雰囲気を

体験してもらうことです。2790 地区でも何クラブ

か実際に行っているクラブもあり、それをきっかけ

に入会を決めた実績もございます。 

お隣の 2580 地区（東京）ではかなり力を入れて地

区全体で一斉オープン例会を開催するそうです。１

度断られても３度目までは根気強くじっくりと時

間をかけてお誘いするのが良いらしいです。 

銚子ロータリークラブさんは、ゴルフ同好会もある

との事なので、そういったイベントにもお誘いして

親睦面重視での体験を味わって頂くのもひとつか

と思います。 

ちなみに、千葉東ロータリークラブさんも、年間 5

回ほどのゴルフコンペを開催されており、毎回、ク

ラブ会員以外のゲストも参加するそうです。 

千葉東さんの会員数は 25 名、ゴルフをされるのは

半数位ですが、ゲストが多い時は 10 名以上参加す

るそうです。コンペもチャリティーコンペという形

で 集まった寄付金をクラブとして支援団体に寄付

したり奉仕活動の資金など、有効活用するそうです。

ご参考にされては如何でしょうか。 

次に法人会員については、アンケート結果によると 

42％は興味があるとの回答でした。銚子 RC さんは

興味がないとのご回答でしたが、ご参考までに説明

させていただきます。 

法人会員制度とは、法人（企業、非営利団体、行政

機関など）の一部の従業員への会員身分の提供です。 

クラブへの利点は、通常の方法（会費が高すぎると

いう問題や、毎週の例会出席が困難といった問題な

ど）では入会できないような方にも入会の可能性を

開けます。 

更に、クラブ会員のスキルや経験が多様化すること

で地域への貢献の可能性が広がり、また斬新な新し

いアイデアなどを取り入れる事ができます。企業へ

の利点は、例会や行事への出席を分担できるので

個々の会員にかかる時間的負担の軽減となります。 

更なる企業への利点は、ロータリーが行う、地域へ

の奉仕活動に社員やスタッフが社名を挙げて参加

することにより、企業としてのイメージアップにつ

ながります。 

2790 地区ではまだ、どのクラブも導入はしていな

いと思いますが、これからの会員種類の形として検

討する価値のあるものだと考えます。 

更に具体的に説明すると１つの企業から 複数の会

員がロータリーに入会していているとイメージし

て下さい。導入しやすい例としては、既に正会員が

１名いるが、社員、スタッフ、息子や娘、孫や後継

者と考えている人達を法人会員として入会させる、

という事です。１人目を代表会員として、通常の正

会員の登録をし、2 人目以降の会費や規程などは、

それぞれのクラブで独自に細則に定める事が出来

るというものです。法人自体がロータリークラブの

会員になることは出来ません。会員はあくまでも人

（個人）となります。 

法人会員の身分については、ＲＩ人頭分担金の支払

いの有無によりＲＩに正会員として報告されるか

否かが決まります。ＲＩのデータベースに登録され

なければクラブの会員数には反映されませんし、ク

ラブ役員にも付けませんし投票券もありません。 

一番、悩むところはこの会費の設定かと思います。 

会費の金額設定については、どのような仕組みを採

用する場合も必ずクラブ細則にそれを明記し、クラ

ブ全会員が理解できるようにすることが重要です。 

ＲＩ人頭分担金は今年度は年間 76ドル（11,172円）。

これは、年会費に含めたい部分です。 

そして会員数に反映されるのであれば地区の負担

金も発生します。これが、25,165円、ロータリーの

友購読料が 3,300円。この３つの合計金額が 39,637

円これが RI のデータベースに登録される正会員の

最低ラインの金額です。 

この金額に目標寄付額を含めると、米山寄付が

15,000円。ポリオが 30ドルと年次寄付が 150ドル、

これで 26,460 円。合わせて 81,097 円となります。 

これには、例会食事代は含まれませんが通常の年会

費と比べるとかなり負担は減ります。あとは例会や

夜間例会、奉仕活動などの出席の仕方や経費発生時

の支払い方法などを含め、クラブにて協議し細則を

決めていきます。 

現在、勝浦 RC さんが法人会員制度の導入を準備さ

れ、クラブ細則の整備を進めていると伺っています。 

15．DEIの E（エクイティ）公平性について、昨今、 

国際ロータリーは、金銭的な問題（高額な会費の事

ですね）や、例えば仕事の立場や状況などによって

ロータリーに入会する、入会できる、機会が損なわ

れることは公平ではない、と解釈しています。 

ロータリーでの奉仕の機会や体験、意欲的な活動へ

のチャンスの場を本人が臨むのであれば公平に提

供すべきである、機会の均等を保つよう努めましょ

う、というのが RIの見解です。 

変化への対応とクラブ運営の柔軟性が問われる機

会となります。細則により、いろんな形でクラブの

会員増強の手段の 1 つとして取り入れる検討を是

https://my.rotary.org/rcc-redirect
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非！してみては如何でしょうか？ 

ロータリーは標準定款はいじることは出来ません

が、クラブ細則は定款に違背しない限り、柔軟性を

持ってクラブの個性を生かしたものにカスタマイ

ズすることが可能です。 

こちらのグラフは 2020 年度から今年度までの銚子

ロータリークラブさんの会員数の推移です。今期期

首は 32名スタートと伺っています。今年度、RI会

長のステファニー・アーチックさんの所属するアメ

リカのマクマリーRCも同規模の 35名で、新会員を

増やすために昼例会から朝例会に変更されたと、ロ

ータリーの友でも拝見しました。2020 年からです

のでコロナの影響もあるのではないかと思います。 

こういった理由で退会された方々にも、落ち着いた

頃にまたお声かけしてみてはいかがでしょうか？ 

参考までに 2790 地区の会員数の推移です。RI・地

区共に４％純増を目指しています。 

2024年 7月 1日時点で、2790地区の会員数は 2709

人でした。2025 年 7 月 1 日目標で 2,817 人になり

ます。内、女性会員は 245人でしたので、255人に

なります。 

銚子 RC さんも 4％純増ですと 2 名以上の純増を目

指していただけたらと思います。 

こちらは 2790 地区と千葉県法人会の会員数の比較

をしてみました。 

銚子 RC さんのエリアの銚子法人会には 3,781 社の

登録があり、法人会への入会は 1,746社で加入率は

46%、ロータリークラブへの加入率は 3.5%となって

います。2790地区全体で見ますと、法人会への加入

率は 30%、ロータリークラブへの加入率は 2.3%とな

っており、平均以上に頑張っていらっしゃると感じ

ました。 

委員会報告 須永清彦青少年奉仕委員長 

ローターアクト第2回会長幹事会・公式訪問のお知

らせ 

9月15日(日）銚子商工会議所1階大ホール 

《会長幹事会》13：00 開会点鐘 

《ガバナー公式訪問》15：30 ～ 16：30 

《懇親会》     17：00 ～ 19：00    

※地区内ローターアクトに対する公式訪問ですの

で、ローターアクト全メンバーが対象です。 

また、提唱ロータリークラブ会長、幹事、担当委

員長、会員の皆様、ご出席お願いします。 

 

表  彰 米山功労者第 11 回メジャードナー 

猿田正城会員 

 

 

 

 

 

 

 

【出席報告】  

会員総数３３名 出席計算３１名  

出  席２３名 欠  席 ８名  

出席率７４．１９％ 

欠 席：淵岡君・加瀬君・宮内(秀)君・松本君 

村田君・上原君・鈴木君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】 なし 

【ニコニコ】 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリー憩いの森 

百日紅の花が咲いてきました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
8 月 30 日撮影 地域環境保全委員会 金島弘会員 

 

ニコニコ BOX ￥ 7,000 計 ￥ 145,000 

スモールコイン ￥ ― 計 ￥  8,435 

米山 BOX ￥ 2,050 計 ￥  8,622 

希望の風 ￥ ― 計 ￥ 47,500 

次週（９月１１日）プログラム 

「ロータリーの友月間に因んで」  

ロータリーの友委員会 

地区代表委員 海寶 勘一様（千葉西ＲＣ） 

お弁当：膳(幕の内) 

 


